

GUSTAVO ORTIZ

Mario Moreno, más conocido como el Chapulín de la Roja, dice que inventa panoramas no futboleros cuando hay un partido de Colo Colo, como este miércoles, o de la Selección. Un asado, unos burritos con su familia. "Me miento solo, porque me pican las patas para ir al estadio", explica.

El Chapulín tiene prohibido el ingreso a los estadios luego de participar en el funeral de Carlos Díaz González, más conocido como Guatón Carlos por la hinchada de Colo Colo, cuyo cortejo ingresó al estadio Monumental, el 24 de abril.

El dice que sólo hubo dos sancionados, pese a que casi un centenar de personas acompañó el féretro hasta la tribuna Arica del recinto albo en Macul.

Y se dio cuenta cuando no pudo comprar entradas para el partido con Boca Juniors, al que iba acompañando a María Colo Colo.

"Mandé un mail a Blanco y Negro y el jefe de seguridad, don Luis Urzúa, sólo me respondió que tenía prohibido el ingreso al Monumental por siete años", añade Moreno.

Recurrió a la ANFP, que le respondió que está sancionado hasta el 25 de abril de 2030, por participación en desórdenes, activación de elementos fumíferos (extintores) y de fuegos artificiales e ingreso indebido al recinto.

Según el relato de Moreno, ese día no se produjo ninguna de esas causas.

"El día que llegó al Monumental el Guatón, unos locos dijeron "si es el Guatón Carlos, déjenlo entrar". Yo llegué antes del cortejo fúnebre y me estacioné al frente. Vi que entraron todos y entré. Los guardias abrieron, sin amenazas. Había un dirigente, Andrés Pacheco, que mandó a un guardia, el Tapia, que abriera las puertas y entró la gente con el cajón a la galería Arica. Me quedé conversando con los chicos, incluso se acercó Daniel Morón y otros dirigentes, no entré al sector Arica y no bajé con el cajón. Al rato, 10 o 15 minutos, llega don Luis Urzúa, jefe seguridad de Colo Colo y empieza a sacar fotos a patentes de los autos. Lo saludo, porque lo conozco de cuando estaba en la Selección, y me dijo: "Tienes tres segundos para irte o te voy a poner 100 años de derecho de admisión". Le digo que no estaba haciendo nada, pero les dije a los cabros que había que irse, y me voy. Afuera del estadio había seis carros policiales y dos furgonetas, y la policía nos ve los carné a todos. El policía me dice que no tengo antecedentes, cruzo la calle, me quedé cahuineando, toda la gente se fue y me fui al funeral a la José María Caro. Si hubiera participado en desórdenes, carabineros me lleva preso ahí mismo; no hubo fuegos artificiales ese día, así que mal podría yo haber activado uno y sobre el ingreso indebido, a mí me autorizaron a ingresar. Además, soy accionista, socio de Colo Colo, abonado, tengo asiento en Cau-policán y una amiga accionista de Océano, al que voy porque me llevo a la

Mario Moreno tiene prohibición de ingreso hasta el 25 de abril de 2030, pero espera revertir la decisión antes de las eliminatorias. Presentará un recurso de protección.



El féretro de Carlos Díaz ingresó al Monumental en abril de este año.

B&N le aplicó derecho de admisión por participar en el funeral del Guatón Carlos

Chapulín, siete años sin poder entrar a un estadio: "Tengo una conducta intachable"



Mario Moreno, el Chapulín de la Roja, en la plaza Chamaco Valdés, que era su vecino.

María Colo Colo, que tiene 88 años y va sola, y la llevo y la traigo", cuenta.

Dice que apeló la sanción a B&N, pero no tuvo respuesta. Tampoco en la ANFP, por lo que con el abogado Carlos Olate tienen pensado presentar un recurso de protección en los tribunales. Aún no lo ha podido hacer, porque estuvo un mes en La Tirana, vendiendo sus artículos de la Marea Roja, y luego viaja por el mismo motivo a la fiesta de San Lorenzo, en Iquique.

"Vivo y trabajo por el fútbol, pero tengo una conducta intachable, sin antecedentes. Tengo un hijo grande, Martín, titulándose de ingeniería en la Universidad de Chile, otra hija (Antonella) que va a ingresar a enfermería en la USACH y mi otra hija (Agustina) es presidenta del curso. Me siento orgulloso de lo que he logrado, me gané el subsidio, me salió mi casa, me he sacado la chucha, aparte de mi vicio que es el fútbol, porque fui vecino de Chamaco Valdés, nací viendo a Chamaco al lado de mi casa. Yo no fui a hacer desorden, no amenacé a nadie, entré autorizado. El verdadero barra brava es el que canta todo el partido, no el que va a robar lienzos o a pelear", dice Moreno.

El registro privado de Estadio Seguro tiene cerca de 5.000 personas con prohibición de ingreso a los estadios.

Luego del funeral del Guatón Carlos, Carabineros informó que la empresa de seguridad Neopaz, que ofrece servicios al Monumental, no contaba con personal con las credenciales y los cursos adecuados para ejercer su trabajo en ese momento.

"La idea no era llegar a la corte. Era "don Mario nunca hizo desorden, ni lanzó fuegos artificiales, puede volver al estadio". Hay antecedentes de personas castigadas injustamente que les levantaron el castigo. Tengo fe de que se pueda levantar antes de las eliminatorias, el 12 de septiembre. Mi tema es ir a los partidos de Chile", dice Moreno.

DAVID VELÁSQUEZ